

## *Abundan los retos de Latinoamérica*

Las caídas de los precios del crudo y otras materias primas están amenazando con frenar el crecimiento en los países de América Latina y África que tenían la esperanza de usar la riqueza derivada de sus vastos recursos naturales para ascender en la escalera de desarrollo.

*Por John Lyons, en São Paulo, y Patrick McGroarty, en Johannesburgo*

Durante el auge de una década, los gobiernos latinoamericanos y africanos prometieron usar los ingresos extraordinarios del alza de los precios de los commodities para elevar a las clases marginadas.

Los gobiernos que apostaron su desarrollo a programas sociales e iniciativas de infraestructura, como la construcción de carreteras, puertos y plantas eléctricas, contarían con menos dinero para hacerlo ahora.

“Los antecedentes de buen gobierno en muchos países (de América Latina) estuvieron ligados a los precios de las materias primas y esto será puesto a prueba con el fin del auge de los commodities”, dijo Jorge Castañeda, ex secretario de Relaciones Exteriores de México.

Los países ricos en recursos naturales de América Latina y África también enfrentan la desaceleración de China, un comprador clave de exportaciones de Brasil, Chile, Sudáfrica, Nigeria y otros países. Las dos regiones han sido golpeadas por una venta generalizada de acciones, bonos y divisas de mercados emergentes.

Lo que está en juego es mucho para estas economías a menudo volátiles, y en donde se hallan las brechas entre ricos y pobres más anchas del mundo.

Las desaceleraciones económicas y el declive en los flujos de inversión amenazan con presionar los presupuestos. En América Latina, la calificadora de crédito Fitch prevé que en 2015 bajará más que subirá las notas de los países en su *ranking*.